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Neben unterschiedlichsten Stahlsorten und Kunststoffen kommen bei modernen Pkw zunehmend
Bauteile aus Aluminium und carbonfaserverstärkten Kunststoffen (CfK) zur Anwendung. Um eine
fachgerechte Instandsetzung dieser Bauteile bei angemessenen Kosten auch in Zukunft zu
gewährleisten, sind angepasste Reparaturmethoden notwendig. Voraussetzungen sind adäquate
Informationen über die Möglichkeiten und Grenzen einer Reparaturmethode, sowie eine
prozesssichere und ohne Gesundheitsgefahren für das Werkstattpersonal erfolgende Umsetzung.
Dazu sind eine sichere und schnelle Erkennung moderner Werkstoffe und ein fundiertes Wissen zum
Umgang mit diesen Materialen erforderlich.

Innovative materials as a challenge for the repair of car bodies
Prestressing: In addition to a wide variety of steel grades and plastics, components made of
aluminium and carbon fibre reinforced plastics (CfK) are increasingly being used in modern cars. In
order to ensure professional repair of these components at reasonable costs in the future, adapted
repair methods are necessary. Prerequisites are adequate information about the possibilities and
limits of a repair method as well as a process-safe implementation without health risks for the
workshop personnel. This requires a safe and quick identification of modern materials and a sound
knowledge of how to handle these materials.
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